



Medienmitteilung, 17. Februar 2023

## Tag der offenen Tür: HSG lädt zur Entdeckungsreise am Open SQUARE

*Das Experimentierfeld für neues Lernen und Lehren SQUARE feiert am Samstag, 25. Februar 2023, seinen ersten Geburtstag und lädt alle herzlich ein. Geboten ist ein abwechslungsreiches Programm, das sich auch für Familien gut eignet. Viele studentische Vereine bereichern den Tag mit Musik, Kultur, Sport, Spiel, dem Teddybärspital, diversen Workshops und frisch gezapftem St.Galler Bier.*

Rund 44 studentische Vereine, Institutionen und Bildungseinrichtungen der HSG bieten am Tag der offenen Tür über 70 Programmpunkte für Kinder und Erwachsene. «Zum ersten Mal stellen die studentischen Vereine der Universität an einem Ort ein gemeinsames Programm auf die Beine und machen so das ganze Spektrum des studentischen Engagements erlebbar. Das freut mich an unserem Open SQUARE am meisten», sagt Philippe Narval, der Intendant des Hauses. Auch weitere Institutionen aus der Stadt St.Gallen bringen sich ein. So zum Beispiel der FC St.Gallen mit dem Video «Wir gehören zu St.Gallen» zum Auftakt des Jubiläumsjahrs: [www.youtube.be/OcOFy5A3j5E](http://www.youtube.be/OcOFy5A3j5E)

Am Tag der offenen Tür lädt Open SQUARE nicht nur zu frisch gezapftem [St.Galler Bier](#) und zur japanischen [Teezeremonie](#). Die St.Galler Chocolatière Miriam di Natale zeigt, wie feine Schoggi entsteht und lässt auch davon naschen. Wer sich lieber herzhaft stärkt, kann sich am Raclette gütlich tun oder stärkt sich mit einem guten Kaffee im Bistro.

Erleben Sie die Akustik des Gebäudes bei Konzerten des [UniChors](#) und des [Orchesters der Universität St.Gallen](#), machen Sie aus ihren alten Kleidern neue Mode mit dem nachhaltigen [Fashion-Verein Un-Dress](#). Verfolgen Sie politische Diskussionen, Kurzvorträge zu künstlicher Intelligenz, oder probieren Sie die [Trendsportart Roundnet](#). Wer eher Lust auf eine Rugby-Challenge hat, kann sich vom HSG-Team Silverbacks Rugby Sevens in diese Sportart einführen lassen. Weiter geht's mit Persönlichkeitsentwicklung in der Coaching-Ecke. Das Programm wird abgerundet durch eine Vielzahl an Workshops zu Themen rund um Management, Nachhaltigkeit, Technologie und Digitalisierung.

### Podiumsdiskussion: Wiederaufbau der Bildungslandschaft in der Ukraine

Auf dem Podium diskutieren die ukrainische Parlamentarierin Lisa Yasko und HSG-Professor Ulrich Schmid auf Englisch darüber, wie der Wiederaufbau der Bildung in der Ukraine gestaltet werden kann. Titel der Podiumsdiskussion: «[A lost generation? Rebuilding education after a year of war in Ukraine](#)». Organisiert wird das Podium von Studierenden, die sich für das [St.Gallen Symposium](#) engagieren.

### Pop-up-Kita und Kinderprogramm

Auch für Familien lohnt sich ein Besuch im SQUARE: Kinder dürfen die grossen Fensterscheiben bemalen, ihr Plüschtier im Teddybärspital verarzten, bei einem [Postenlauf](#) verschiedene Länder entdecken oder mit der School of Computer Science ausprobieren, wie ein Computer sehen lernt. Neben einer Pop-Up-Kita sorgen Töggelä, Twister, Schnitzeljagden und MarioKart für Abwechslung.

Entdecken Sie das vollständige Programm online: [www.hsg-square.ch/de/open-square](http://www.hsg-square.ch/de/open-square)

### Weitere Informationen zum 125-Jahr-Jubiläum

Das Jubiläumsjahr bietet mit vielfältigen Veranstaltungen Gelegenheit, gemeinsam zu feiern – und die HSG, die seit 125 Jahren in St.Gallen und der Region verwurzelt ist, besser kennenzulernen. Alle weiteren Informationen zum Programm finden Sie unter: [www.hsg.ch/125](http://www.hsg.ch/125)



### **SQUARE: ein Ort der Begegnung und des lebenslangen Lernens**

Im Februar 2022 hat die HSG einen Wirkungsraum eröffnet, mit dem sie die Zukunft des Lernens und des Lehrens erkundet. SQUARE, der Glasbau des japanischen Architekten Sou Fujimoto, ist ein einladender Ort der Begegnungen und ein Forum des Dialogs – zwischen Wissenschaft, Gesellschaft, Wirtschaft, Politik und Kultur. Inhaltlich geführt von einer Intendanz, ist SQUARE in seinem Ansatz weltweit einzigartig: Er verbindet die zukunftsgerichtete Ausbildung von Studierenden mit dem lebenslangen Lernen der Absolvent:innen und ermöglicht der Öffentlichkeit einen neuen Zugang zur Universität. Das vollumfänglich aus privaten Spenden an die HSG Stiftung finanzierte Projekt ist das grösste Fundraising in der Geschichte der HSG.

Während des Semesters sind Persönlichkeiten aus Wirtschaft, Wissenschaft, Politik und Kultur zu Gast – sogenannte «Personalities in Residence» und «Artists in Residence». Über mehrere Tage stehen diese im nahen Austausch mit den Studierenden und Gästen, erarbeiten gemeinsam Projekte und teilen ihre Ideen. Die «Personalities und Artists in Residence» bringen neue Inhalte ein und können auch eigene Formate lancieren.

Im Frühjahrssemester 2023 sind zum Beispiel die ukrainische Politikerin Lisa Yasko, die Transformationsforscherin und Autorin Maja Göpel sowie Marc Walder, CEO von Ringier, unter den «Personalities in Residence» am SQUARE zu Gast.

#### **Kontakt für Medien:**

Moritz Schneider, Medienverantwortlicher am SQUARE  
+41 79 587 09 61, [moritz.schneider@unisg.ch](mailto:moritz.schneider@unisg.ch)